
ATA 06/2023 DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DO PROGRAMA DE 1 

PÓS-GRADUAÇÃO EM ENSINO DE CIÊNCIAS. Aos dezoito dias do mês de julho 2 

de dois mil e vinte e três, terça-feira, às treze horas e trinta e cinco minutos, 3 

reuniram-se de forma remota (videoconferência), a Presidente do Colegiado, Prof.ª 4 

Dr.ª Michele Hidemi Ueno Guimarães, e os demais membros: Prof.ª Dr.ª Cristina de 5 

Oliveira Maia, Prof.ª Dr.ª Luciana Hoffert Castro Cruz e Prof.ª Dr.ª Uyrá dos Santos 6 

Zama, para tratar dos assuntos a seguir. EXPEDIENTE: 1) Apreciação de ata da 5ª 7 

Reunião de 2023 do Colegiado. A Prof.ª Dr.ª Michele Hidemi Ueno Guimarães, 8 

iniciou a reunião citando que a ata havia sido anteriormente alterada, encaminhada 9 

por e-mail e aproveitou a oportunidade para colocá-la para aprovação. Em seguida, 10 

a ata foi votada e aprovada por unanimidade entre os presentes. ORDEM DO DIA: 11 

1) Solicitações de bancas para defesa de dissertação. Neste momento, a Sra. 12 

Presidente citou e apresentou as solicitações de bancas para defesas de 13 

dissertação dos discentes da Turma 2021, Rosângela Silvia Vital Lopes, Élison 14 

Patrício Chaves e Ana Flávia Silva Mesquita – esta última incluída em "Outros 15 

Assuntos", para os dias 19 de julho, 25 e 29 de agosto de 2023, nesta ordem. 16 

Oportunamente foi esclarecido ainda que todos os membros da banca, incluindo os 17 

discentes, participarão de forma remota (videoconferência). Após a leitura dos 18 

formulários e breves debates, as solicitações foram criteriosamente avaliadas, 19 

colocadas em regime de votação e, na sequência, aprovadas por unanimidade. 2) 20 

Disciplina "Seminários Temáticos". Em seguida, a Prof.ª Dr.ª Michele Hidemi 21 

Ueno Guimarães citou a necessidade de alteração da disciplina obrigatória, 22 

“Seminários Temáticos – MEC132, uma vez que o seu título e sua ementa não estão 23 

condizentes. Por outro lado, destacou também a importância da existência de uma 24 

nova disciplina que auxilie os alunos na construção das suas respectivas pesquisas. 25 

Assim, após longo período de debates e sugestões das colegas presentes, aprovou-26 

se, por unanimidade, que para o próximo semestre (2023/2), a disciplina se manterá 27 

da forma como está, porém haverão poucas adaptações em sua metodologia, 28 

conforme interesse das docentes responsáveis por lecioná-la. Todavia, nos próximos 29 

encontros deverá ser discutida alterações mais amplas, inclusive com registros no 30 

regimento deste PPG, que avaliarão, além da possibilidade de criação de uma nova 31 

disciplina que contemple a escrita dos projetos, a necessidade de torná-la uma 32 

disciplina transversal do ICEB. OUTROS ASSUNTOS. Após aceite dos colegas 33 

presentes para inclusão do ponto de pauta, a solicitação foi apresentada e debatida 34 



no item 1, da "Ordem do Dia". Nada mais havendo a tratar, a Sra. Presidente do 35 

Colegiado, Prof.ª Dr.ª Michele Hidemi Ueno Guimarães, encerrou a reunião às 36 

quinze horas e cinquenta e oito minutos. Eu, Lucas Gomes de Almeida, lavrei a 37 

presente ata. Ouro Preto, dezenove de julho de dois mil e vinte e três......................... 38 


